





9642

AFL

**C**ocinista, periodista y ahora famosa escritora, su primer libro "Cómo ser mujer y no morir en el intento" (Editorial Planeta) ha alcanzado el récord de 30 ediciones y medio millón de ejemplares vendidos. El segundo "Cómo ser infeliz y disfrutarlo" lleva ya 200 mil ejemplares de venta en España. Carmen Rico visitó fugazmente Chile para su lanzamiento y fue acogida por todos los medios de comunicación, entre ellos "De Mujer a Mujer".

En ambos libros, relatada con humor las peripecias de una mujer periodista casada tres veces, con hijos propios y ajenos, que al final queda viuda, se hace adicta a los antidepresivos y termina más gracias a la hechura de unas horribles tijeras, que el sionismo imperialista comercializa y vende por todo el mundo.

En sus escritos, lúvicos y entretenidos, subyace una aguda crítica al machismo que "incluso impregna hasta los más íntimos actos cotidianos de la vida femenina en los '90". La autora describe los venideros de la desigualdad entre el mundo masculino y el femenino.

A Rico Dorothy no le molesta que la llamen de feminista. "Nunca he sido militante" —dice— "y no me siento olvidada cuando me catalogan de feminista. Lo soy porque siempre estoy pronta a defender a las mujeres de los atropellos, abusos y maltratos de la sociedad machista. En España y en Europa entera hoy se denuncian públicamente las violencias, el maltrato doméstico, los abusos sexuales de los niños por parte de sus propios padres y el acoso sexual de la mujer en el trabajo. Existen además fuertes movimientos en pro de los derechos femeninos que día a día ganan terreno y han logrado cambios de fondo: en las Constituciones y legislaciones, los cuales favorecen a la mujer.

—¿Sus libros escritos con tanto humor, los considera Ud. un apoyo para la toma de conciencia del problema femenino?

—Más bien los escribió como una auto-terapia y también para dar a conocer los problemas de la vida cotidiana que enfrenta la mujer moderna. Se habla mucho de las violadas, de las maltratadas, pero muy poco de lo que acontece a la mujer común y corriente, día a día. Creo que el humor es un excelente vehículo para denunciar muchas cosas que dichas de otra manera parecerían demasiado fuertes.

—¿Qué tipo de estrategia recomendaría a las mujeres jóvenes para agilizar cambios en el mundo



Carmen Rico

La famosa escritora española visitó Chile para lanzar su segundo libro, "Cómo ser infeliz y disfrutarlo".

## FEMINISTA CON ORGULLO

machista?

—Cuando se reconozca plena y legalmente la igualdad entre hombre y mujer y ésta sea establecida por la Constitución en todos los países se acabará el mundo machista y será una realidad la igualdad de oportunidades y derechos. Es bueno también dar la pelea en forma individual, usarse las 24 horas del día, en el hogar, en el colegio con los niños, en el trabajo para que se nos reconozca como iguales. Creo que estamos ahora en la etapa del feminismo individual.

—¿Como española que piensa de las celebraciones del Quinto Centenario, incluida la Expo-Sevilla?

—Los festejos del Quinto Centenario los considero gasto mal hecho. Como española creo que deberíamos hacer más cosas que disculpas y pedir perdón por muchas cosas. Yo no soy respon-

sable de modo personal de como España sometió a los aborígenes, pero si asumo la responsabilidad, porque asumo mi historia. El dinero gastado en esa exposición con carabelas para arriba y carabelas para abajo recordando una época que pasó hace tiempo, debería hacerse invertido en la fundación de Universidades y colegios para los indígenas mapuches y en salvar a estos pueblos en vilo de extinción desde el Amazonas al Cabo de Hornos. En enaltecer el ottero porque es una vergüenza para el planeta que se muieran de hambre los pobres del Perú. España debería haber enviado médicos, haber ayudado en infraestructura. Me indigna el fasto del Quinto Centenario cuando hay indígenas en extinción. ¡Qué son una ruina para el mundo entero!

Por María de la Luz Urquiza.

MUJER A MUJER /3

10/11/92 Jue 21-11-92, P.3 5949

# **Feminista con orgullo [artículo] María de la Luz Urquieta.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Urquieta, María de la Luz

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Feminista con orgullo [artículo] María de la Luz Urquieta. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)